

INAUGURATION

DU GROUPE SCOLAIRE LAURENT BALLESTA DE GIGEAN

Samedi 9 décembre 2023 à 11h - 1 avenue Saint Félix de Montceau 34 770 Gigean

EN PRÉSENCE DE :

- > **Caf de l'Hérault :**
 - **Claire NARANG**, Directrice adjointe en charge des services aux allocataires et partenaires
 - **Sandrine ROCHE-MAGNAN**, Chargée de conseil et de développement
- > **Commune de Gigean :**
 - **Marcel STOECKLIN**, Maire de Gigean
 - **Sylvie VINCHES**, Responsable pôle Education/ Enfance Jeunesse Mairie de Gigean
 - **Olivier MERAS**, Responsable Adjoint pôle Education/ Enfance Jeunesse Mairie de Gigean
- > **Autres partenaires :**
 - **Kléber MESQUIDA**, Président du Conseil Départemental de l'Hérault
 - **François COMMEINHES**, Président de Sète Agglopolé Méditerranée
 - **Elsa RODRIGUEZ**, Inspectrice de l'Education Nationale
 - **Catherine COME**, Directrice académique de Montpellier
 - **Laurent BALLESTA**, Photographe, Plongeur et biologiste naturaliste

La Caf de l'Hérault est aux côtés de la Ville de Gigean ce samedi 9 décembre pour inaugurer le groupe scolaire Laurent Ballesta.

Celui-ci est le fruit d'une collaboration étroite entre les services de la Ville, du Département, de l'Education nationale et de la Caf qui a soutenu le projet tout au long du process de mise en place. Ce dernier a été conçu dans une démarche de développement durable avec un recours aux énergies renouvelables. Il propose une surface de 2 650 m² dont près de 300 m² dédiés à l'accueil de loisirs périscolaire.

En 2022, ce sont 1027 enfants qui ont été accueillis en accueil péri et extrascolaire sur la commune

de Gigean. Soulignons que cette dernière apporte une attention particulière à l'accueil des enfants à besoin spécifiques puisqu'elle a créé depuis plusieurs années un poste de référent inclusion pour accompagner les équipes et les familles.

UNE POLITIQUE ENFANCE ET JEUNESSE ENGAGÉE AU PROFIT DES FAMILLES DE SON TERRITOIRE

La commune de Gigean a souhaité créer ce nouveau groupe scolaire dans un secteur en cours d'urbanisation. En effet, sa population est en hausse régulière avec une augmentation de près de 20% d'habitants supplémentaires entre 2009 et 2020 pour atteindre 6 586 habitants en 2020.

Ainsi, la commune a la volonté de proposer des services de qualité avec une répartition équilibrée sur son territoire : constructions, logements sociaux, logements plus petits qui permettent une mixité sociale et facilitent l'installation des jeunes.

En 2022, la commune de Gigean a renouvelé sa Convention territoriale globale (CTG). L'enfance et la jeunesse sont des axes forts de cette CTG :

- **Faciliter l'accès au panel de l'offre petite-enfance-enfance jeunesse :**
 - Améliorer la communication (Crèche, MAM, micro-crèche, LAEP, REAAP...)
 - Mise en place d'un comité technique dédié
- **Poursuivre l'optimisation de la qualité d'accueil des ALP- ALSH :**
 - Création d'un accueil de loisirs périscolaire au sein du nouveau groupe scolaire Laurent Ballesta
 - Poursuivre la continuité éducative des différents temps d'accueil : engager la réflexion pour s'inscrire dans une démarche de Projet éducatif du territoire (PEDT)
 - Structurer la politique de soutien à la parentalité : poursuivre et développer l'action du référent inclusion, soutenir le lieu d'accueil et d'écoute des parents (LAEP) et le Réseau d'écoute d'appui et d'accompagnement des parents (REAAP) associatif.

UN PARTENARIAT DE LONGUE DATE

La Caf de l'Hérault et la Ville de Gigean sont liées par un partenariat fort et de qualité depuis de nombreuses années. Ce partenariat particulièrement dynamique et constructif a permis, au cours de ces dernières années, un maillage du territoire avec la création et le développement d'équipements et services pour les enfants (0-17 ans) et leurs parents. Pour soutenir la collectivité dans cette démarche, la Caf a versé au titre des prestations de service (PSO) et du Contrat enfance et jeunesse (CEJ) 787 383€ en 2022.

LE SOUTIEN FINANCIER DE LA CAF DE L'HÉRAULT DANS LE PROJET

La Caf de l'Hérault a accompagné la Ville dans la création de ce nouveau groupe scolaire à hauteur de 280 000€ (soit 37% du coût total du projet) dont 140 000€ sous forme de subvention et 140 000€ sous forme de prêt. Parallèlement, elle a soutenu la commune à hauteur de 14 000€ au titre du fonctionnement pour le Poste référent inclusion.

Composition de la population allocataire sur le territoire Gigean (Données Caf 2022)

	Territoire de Gigean	Département de l'Hérault
Nombre de familles	64%	41%
Dont familles monoparentales	28%	36%
Dont familles avec au moins un parent actif	55%	47%
Familles bénéficiaires de minima sociaux	12%	17%